

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 10 de junio de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Transparente proceso de selección

Nacional: Inicia encuentro iberoamericano de divulgación de la ciencia

Internacional: Premian a Amin Maalouf con el Príncipe de Asturias de las Letras

SALUD:

Estatad: Abren Centro de estimulación para menores con discapacidades

Nacional: Guadalajara: declaran contingencia ambiental

Internacional: Factible, vivir más si un cáncer de cuello y cabeza lo causa el VPH

ECONOMÍA:

Estatad: Rehabilitará Capufe el libramiento

Nacional: Se contraen precios al consumidor 0.63 por ciento en mayo; la mayor baja en un quinto mes

Internacional: Trabajan 215 millones de niños, la mitad en labores riesgosas bajo explotación: OIT

POLÍTICA:

Estatad: Se incrementa el número de menores que son procesados por delitos federales

Nacional: Sedena refuta a la FBI

Internacional: Ofrece FBI intensa pesquisa del ataque de la *Border Patrol*

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Transparente proceso de selección”

Actualmente es imposible ingresar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por otra vía que no sea la aprobación del examen que aplica el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), así lo expresó Fernando Bilbao Marcos, rector de la máxima casa de estudios del estado. En el marco de la aplicación de este examen para el ingreso al nivel superior del ciclo escolar 2010-2011, el pasado 6 de junio, Bilbao Marcos informó que la participación del Comité de Seguimiento al Proceso de Selección es una muestra de la apertura de la institución, para que la sociedad constate que quienes aprueben el examen son verdaderamente los que ingresen. Cabe recordar que la calificación mínima aprobatoria de ingreso es de 32.5 puntos y que en este año los aspirantes fueron grabados en video y fotografiados durante la realización del examen, con el objetivo de que los examinadores cotejaran la imagen con la de la identificación oficial presentada, para dar certeza de que quienes solicitaron la evaluación realmente acudieron a la prueba. “La sociedad puede estar segura de que no hay recomendados”, dijo Fernando Bilbao y dio a conocer que como en años anteriores, la Facultad de Medicina, seguida por Derecho y Ciencias Sociales, Psicología, Administración y Arquitectura, son las que más demanda de ingreso presentaron.

La Unión de Morelos, p.18.

“Estrenan monólogo El caballo azul. Despedida de una soltera”

El Caballo Azul. Despedida de soltera, un monólogo original de la escritora Eliana Albala que muestra una cara oculta de lo femenino marcada por la soledad, se estrenará el próximo sábado 12 de junio en el foro Casa Atzingo-Casa de la Red, en una función organizada por la Dirección Cultural de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la compañía Drama cinco. El montaje, dirigido y adaptado especialmente del texto de Eliana Albala por Gabriel Muzzio, cuenta con las actuaciones de Carmen Rodríguez en los tres papeles principales en escena, además de Diana Chávez y Adán González.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

“Alumnos morelenses desarrollan un software para infantes sordomudos”

Alumnos del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyTE), plantel 01 de Tenextepango, por medio de un software crearon un programa que conjunta imágenes, texto, videos, animaciones, sonidos y actividades interactivas, mismo que podrá ser utilizado para la formación académica de niños sordomudos. El programa mereció premios nacionales por su creatividad. El secretario de Educación estatal, José Luis Rodríguez Martínez, acompañado de los alumnos Mariela Gómez Ayala, María Avilés Castro, Celeste Morales Santiago, Ismael Santibañez González, creadores de este software, señaló que esta aportación ratifica a Morelos como un estado generador de mexicanos competitivos y comprometidos con la sociedad. Este prototipo denominado Proyecto Xpresat, tiene como propósito estimular y facilitar el aprendizaje de niños con problemas auditivos y de lenguaje, utilizando el lenguaje de señas mexicanas, mismo que podría ser implementado en las escuelas públicas del estado.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales); La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6398:crean-alumnos-de-cecyte-nuevo-programa-educativo&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Inicia encuentro iberoamericano de divulgación de la ciencia”

Con un breve mensaje de bienvenida, Judith Luna Serrano, vicerrectora del campus Ensenada de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), el pasado 8 de junio dio inicio el primer Encuentro Iberoamericano de Comunicación Universitaria y Divulgación de la Ciencia, organizado por la Sociedad Mexicana de Divulgación de la Ciencia y la Técnica (Somedicyt) y la propia UABC. A manera de introducción se presentó un video con el recuento de los talleres del primer día. Después, en el acto de apertura hicieron uso de la palabra Josep María Arias, de la Universidad Rovira i Virgili; Mónica Lacavex, directora de la Facultad de Ciencias Administrativas y Sociales de la UABC y Sergio Cruz Hernández, coordinador de la carrera de Ciencias de la Comunicación de la UABC. Ahí se resaltó la importancia que tiene el hacer llegar la ciencia a la sociedad a través de mecanismos adecuados y se agradeció la asistencia de los congresistas provenientes de diversos países como España, Chile, Colombia y Argentina; agradecimiento que se extiende a los estados de la República como Morelos, DF, Colima, Veracruz y Tabasco, entre otros. Finalmente la vicerrectora inauguró el encuentro a nombre del doctor Estrella Burgos Ruiz, rector de nuestra máxima casa de estudios, en donde invitó a todos al diálogo y al trabajo conjunto.

La Jornada Morelos, p.16, (Manuel Fuentes).

“Sólo 6 de cada 10 estudiantes del IPN concluyen su formación: Bustamante”

El nuevo reglamento general de estudios del Instituto Politécnico Nacional (IPN) busca garantizar mayor flexibilidad y movilidad académica de los alumnos, además de establecer mecanismos para acreditar una formación intermedia de quienes no logran concluir su bachillerato o licenciatura, afirmó su directora general, Yoloxóchitl Bustamante Díez, quien reconoció que sólo seis de cada 10 estudiantes de educación media y superior inscritos en el instituto concluyen su formación.

La Jornada, p.43, (Laura Poy Solano).

Internacional:

“Premian a Amin Maalouf con el Príncipe de Asturias de las Letras”

El escritor libanés Amin Maalouf, crítico implacable tanto del mundo occidental como del árabe, fue reconocido hoy con el Premio Príncipe de Asturias de las Letras, tras un reñido proceso de selección en el que tuvo de adversarios a literatos como el Nobel portugués José Saramago, John Le Carré y Nicanor Parra. El jurado destacó de Maalouf su condición de autor de conciliación en un mundo convulso. Maalouf nació en Beirut en 1949 y desde joven ha tenido a su ciudad y su país, Líbano, como uno más de sus personajes recurrentes, ya sea por la cruenta guerra civil que por el interminable conflicto de Medio Oriente. Sus libros despertaron de inmediato el interés de los poderes fácticos –políticos y culturales– tanto de Oriente como de Occidente, puesto que vive en París desde 1975.

La Jornada, p.3a, (Armando Tejeda).

“Confieren a la estadounidense Barbara Kingsolver el Premio Orange de Ficción para mujeres”

La estadounidense Barbara Kingsolver fue distinguida este miércoles con el Premio Orange de Ficción para mujeres, en reconocimiento a su novela *The Lacuna*, en la que narra la historia de Harrison William Sheperd, un personaje que convivió con los pintores Diego Rivera y Frida Kahlo en México, en medio de la ola represiva del macartismo en Estados Unidos. La novela de Kingsolver, que le llevó casi 10 años de elaboración, compitió en la lista final con otras dos obras que, según el jurado, tenían prácticamente los mismos merecimientos para ser galardonadas: *Wolf Hall*, de Hillary Mantel, ganadora del Premio Man Booker, y *Una puerta en las escaleras*, de Lorrie Moore, que también le tomó una década de trabajo a dicha autora.

La Jornada, p.3a, (The Independent).

SALUD:

Estatal:

“Abren Centro de estimulación para menores con discapacidades”

Con el objetivo de brindar atención a uno de los grupos de mayor vulnerabilidad en la sociedad, como son los menores con discapacidad, el director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, Rafael Martínez Flores, inauguró este miércoles el Centro de Estimulación Multisensorial, único en su tipo en todo el estado. Este espacio se encuentra dentro del Centro de Rehabilitación Integral (CRIT) de Jojutla, y cuenta con columnas de agua, alberca de pelotas oscilantes, tablero con rompecabezas, música ambiental, hilos de luz, proyectores de imagen, espejos, cuadro de luz infinita y un columpio. El personal dedicado a brindar diversos tipos de terapia a los menores en el CRIT de Jojutla, han diseñado una terapia especial que a través del estímulo sensorial permita a los pequeños, provocar reacciones en sus sentidos y desarrollar habilidades que con base en una experiencia lúdica generen confianza en sí mismos.

La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.23, (Sin firma).

“Trasladan a NL lote de pilas recopiladas”

Siete toneladas de pilas usadas, recopiladas durante un año en Morelos, fueron trasladadas al municipio de Mina, en Nuevo León, para contribuir al cuidado del medio ambiente con su reciclaje. El director General de Vigilancia y Cultura Ambiental de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Francisco Torres Bravo, informó que la empresa Residuos Industriales de Monterrey cobró 27 mil pesos por llevarse las pilas hasta el Estado de Nuevo León.

Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez).

Nacional:

“Guadalajara: declaran contingencia ambiental”

Debido a los altos niveles de contaminación en esta capital –que superaron 255 puntos del índice metropolitano de calidad del aire (Imeca)–, la Secretaría de Medio Ambiente para el Desarrollo Sustentable declaró ayer por la tarde la fase 3 de alerta ambiental, lo cual obligaba a suspender actividades en empresas, así como en oficinas públicas y escuelas, y a disminuir el uso de vehículos; sin embargo, los niveles de polución por ozono descendieron por la noche, debido a la falta de radiación solar, y los vientos aumentaron, por lo cual la alerta se redujo a fase 1.

La Jornada, p.34, (Juan Carlos García Partida).

Internacional:

“Factible, vivir más si un cáncer de cuello y cabeza lo causa el VPH”

Una persona es mucho más propensa a sobrevivir al cáncer de cabeza y cuello si el tumor es causado por el virus del papiloma humano (VPH), dijeron investigadores estadounidenses. Eso podría significar que algunos pacientes podrán someterse a tratamientos menos tóxicos, con lo que evitarían los dolorosos efectos adversos provocados por la terapia estándar actual, que consiste en quimioterapia y radiación. Y debido a que casi 95 por ciento de estos cánceres VPH positivos son causados por cepas que pueden ser prevenidas con vacunas, los resultados podrían justificar el uso más generalizado de estas herramientas de prevención, algo que las autoridades, los investigadores y los laboratorios han promovido. Cervarix, fabricado por GlaxoSmithKline, puede prevenir el VPH, que causa, entre otros, cáncer cervicouterino y verrugas genitales. Estudios más pequeños habían sugerido que los pacientes son más propensos a sobrevivir a los cánceres causados por el VPH, pero el nuevo trabajo comprobó esa relación.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

“Estudio revela bases genéticas del autismo”

El más grande estudio genético de personas con autismo realizado hasta la fecha halló que muchos pacientes tienen su propia pauta de mutaciones genéticas, que no necesariamente es heredada de sus padres. Los resultados, publicados en la revista Nature, ayudan a confirmar el papel importante de los genes en el autismo y también sugieren que las pequeñas interrupciones genéticas pueden comenzar en los óvulos y el esperma de los padres. Nuestra investigación indica que estas extrañas variaciones genéticas son importantes y representan una significativa porción de la base genética del autismo, dijo Tony Monaco, del Centro de Genética Humana Wellcome Trust de la Universidad de Oxford, que ayudó a liderar el estudio.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Rehabilitará Capufe el libramiento”

Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos, invertirá 42 millones 520 mil pesos, recursos que serán destinados a la rehabilitación de la carpeta asfáltica del libramiento Cuernavaca. Lo anterior fue dado a conocer por el encargado de despacho de la Delegación Regional Zona IV Centro Sur, Subdelegación Técnica, Jaime Don Lucas Gómez, quien en rueda de prensa informó que los trabajos de mantenimiento comenzarán a partir del 14 de junio próximo, y se harán entre el kilómetro 80+500 al 95, por lo que para evitar perjuicios a los usuarios de ese tramo, los trabajos de efectuarán de 22:00 a 06:00 horas de lunes a viernes. Manifestó que en esta obra se invertirán aproximadamente 40 millones de pesos, y poco más de 2 millones para las tareas de supervisión, El funcionario de Capufe comentó que por ese libramiento circulan en promedio todos los días, 75 mil vehículos, de los cuales un aproximado de 38 mil vehículos son de gente que reside en Cuernavaca, o en la zona conurbada de Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Pedro Oseguera) y Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez).

Nacional:

“Se contraen precios al consumidor 0.63% en mayo; la mayor baja en un quinto mes”

El nivel general de precios al consumidor se contrajo 0.63 por ciento en mayo pasado, la baja más pronunciada para un quinto mes del año desde 2003, con la cual la inflación anual se situó en 3.92 por ciento, informó el Banco de México. Se argumentó que la baja en las tarifas eléctricas por verano caliente, en el precio del gas natural doméstico y en el de algunas hortalizas, fue lo que propició en mayor medida la reducción inflacionaria. No obstante, analistas financieros del sector privado advirtieron sobre el riesgo de que las alzas en el precio de las gasolineras automotrices impulsen la inflación anual a por lo menos 5.10 por ciento. De hecho, para este fin de semana se espera un nuevo aumento. El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, informó el pasado lunes que el calendario para aplicar los incrementos se trasladará al segundo sábado de cada mes.

La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga).

“Lamenta IMEF falta de financiamiento para proyectos de desarrollo sustentable”

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) lamentó la falta de un esquema de financiamiento para proyectos de desarrollo sustentable en el país, y externó su preocupación por el hecho de que en México solamente tienen viabilidad proyectos de gran envergadura. Durante la clausura de un simposio denominado Desarrollo sustentable y su impacto financiero, organizado por el IMEF, en el que participaron especialistas en la materia, el presidente del organismo, Gustavo Rodarte, sostuvo que el desarrollo sustentable va enfocado a satisfacer las necesidades de las generaciones presentes sin comprometer las posibilidades de las del futuro.

La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda).

“Rompe récord mundial Pronósticos con bolsa de 503 millones”

Pronósticos para la Asistencia Pública vuelve a hacer historia. Este miércoles rompió su propio récord de bolsa histórica con 503 millones de pesos en Melate y Revancha, junto con Reyli como embajador. Así es, Melate tiene una bolsa acumulada para el próximo sorteo de 297 millones de pesos y 206 millones en Revancha. El récord anterior de la bolsa más grande fue de 501 millones de pesos en Melate y Revancha, y de 406 millones para Melate y 95 millones para Revancha, el pasado 3 de junio de 2007.

La Jornada, p.44, (Sin firma).

“Confunden a usuarios cobro medido de CFE”

La toma de lecturas del servicio eléctrico que inició la Comisión Federal de Electricidad (CFE) desde finales del año pasado en la zona central del País generan confusión entre usuarios, pues algunos reciben facturas con un precio hasta 12 veces más respecto al cobro del bimestre anterior, que fue estimado por la empresa. Es el caso del servicio 96997010, cuyo domicilio está ubicado en la colonia Del Valle, la factura para el bimestre marzo-abril fue de 484 pesos por un consumo promedio de 5.53 kilowatts-hora.

Reforma, p.p, (Alma Hernández).

Internacional:

“Trabajan 215 millones de niños, la mitad en labores riesgosas bajo explotación: OIT”

Unos 215 millones de niños trabajan en el mundo, y de ellos 115 millones están expuestos a labores riesgosas o a diversas formas de explotación, según un reporte de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) presentado hoy aquí. El informe destacó que el fenómeno involucra no solamente a países subdesarrollados, sino también a las llamadas naciones en transición y a las más industrializadas. Presentado en un simposio presidido por el ministro italiano de Exteriores, Franco Frattini, el reporte denunció la venta de menores de edad y formas de abuso cercanas a la esclavitud, como el empleo de niños como soldados, o en el tráfico de estupefacientes o la explotación sexual.

La Jornada, p.24, (Notimex).

POLÍTICA:

Estatal:

“Se incrementa el número de menores que son procesados por delitos federales”

El Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes (TUJA), reveló que se ha visto incrementado el número de menores de edad que son procesados por delitos federales como narcotráfico y delincuencia organizada. La magistrada del organismo judicial local, Ana Virinia Pérez Güemes, admitió un incremento en las puestas a disposición de adolescentes que enfrentan delitos graves. Reveló que en lo que va de este año, el tribunal ha recibido por lo menos 17 expedientes de menores relacionados con delincuencia organizada y narcotráfico, además de portación de armas de uso exclusivo del Ejército Mexicano. A pesar de la escasa seguridad con la que cuenta el TUJA, la presidenta sostuvo que hasta la fecha no existen riesgos de un ataque por miembros de organizaciones delictivas.

La Jornada Morelos, p.5, (Elizabeth Cuevas).

“Grupos ambientalistas impiden paso a los camiones de PASA”

Impiden activistas sociales el paso de los camiones de la empresa Promotora Ambiental (PASA) hacia Loma de Mejía. El ayuntamiento a través del Secretario Rodrigo Gayosso Cepeda asegura que la comuna tomará decisiones apegadas a derecho y no conforme decisiones personales. Mientras, la Secretaría de Auxilio y Protección Ciudadano, recibe órdenes para estar alerta ante cualquier confrontación. Mientras que integrantes de diversas organizaciones ambientales de Morelos impidieron el paso de los camiones de basura de PASA, por la avenida Subida a Chalma, hacia el sitio de confinamiento. Los ambientalistas portaron mantas, lonas, y cartelones, al tiempo que colocaron un módulo, para impedir el paso de los pesados vehículos, que diariamente recolectan los desechos sólidos generados en esta capital. Los activistas advirtieron que sólo quitarán el bloqueo si el alcalde, Manuel Martínez Garrigós, los atiende e inicie las gestiones para remover el relleno sanitario de Loma de Mejía.

La Jornada Morelos, p.10, (Dulce Maya) y La Unión de Morelos, p.4, (Benjamín Marchán).

“Inician proceso administrativo en contra del ex edil de Jojutla y colaboradores”

La Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) iniciará un proceso administrativo de responsabilidades en contra de Alberto Cabrera Díaz, ex alcalde de Jojutla, porque no ha comprobado el uso de más de nueve millones de pesos durante el ejercicio 2008, informó ayer el auditor Gerardo Casamata Gómez. Indicó que, tras la revisión de la cuenta pública 2008 de Jojutla y la conclusión de los plazos que marca la Ley de Fiscalización de Morelos, el ex presidente municipal, el ex tesorero y ex director de Obras Públicas no pudieron presentar pruebas para desvanecer las imputaciones que pesan en su contra por el uso indebido de más de 9.6 millones de pesos.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).

“Instalan Consejo Consultivo de Turismo”

Como consecuencia de la presión que hicieran empresarios del ramo ante la falta de respuesta de la autoridad local, finalmente fue instalado el Consejo Consultivo de Turismo, con el objetivo de diseñar y operar las estrategias de promoción turística a nivel regional, nacional e internacional, para fortalecer las actividades con la participación de los diversos actores en municipio. Al respecto, la regidora de la Comisión de Turismo, Brenda Anahí Carrillo Herrera destacó que por iniciativa del grupo empresarial y del gobierno se instala el Consejo de Turismo el cual deberá coadyuvar en el diseño de los planes, programas y estrategias de promoción; proporcionar cualquier medio de información turística a los visitantes; otorgar servicios inherentes a su objetivo; obtener recursos complementarios económicos, técnico y materiales Además de fomentar la participación de los sectores públicos y privados; suscribir convenios con los gobiernos de las entidades federativas así como con los municipios; celebrar acuerdos de cooperación turística con órganos gubernamentales y organizaciones internacionales, con el propósito de promover al municipio e impulsar el desarrollo turístico cultural, y posicionar a Cuautla como la capital histórica de Morelos.

La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar).

“Simpatizantes de edil capitalino se manifiestan contra Rivera Pérez”

Vecinos de Cuernavaca se manifestaron frente a las oficinas de Gestión Social del senador panista, Adrián Rivera Pérez, para reclamarle su desatención a la problemática que vive la ciudad y la entidad morelense. Los manifestantes –acompañados de un mariachi de trapo con botella en la mano y con el rostro del legislador panista-, repartieron entre los automovilistas un panfleto en el que promovían a Rivera Pérez como gobernador, porque “nosotros si tenemos cojones para negociar con el narco” y habrá “más inseguridad y corrupción”. Con globos azules y primero con porras a favor del legislador morelense, ahora delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PAN en el vecino estado de Guerrero, los manifestantes hicieron severas consignas en contra de los ex ediles capitalinos. Pese a sus reiterados llamados a la puerta, los manifestantes –de supuesta extracción priísta-, no encontraron a nadie para hacerle llegar al legislador una carta-reclamo con sus firmas.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya).

“Llegan 500 plazas de base para el IMSS”

La Sección XIX del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social reiteró ayer el compromiso de transparentar la asignación de 500 plazas de base a igual número de personas con antigüedad de más de 15 años y cuya bolsa de trabajo en su primera base se abrió ayer. Cientos de empleados desde las primeras horas de mañana acudieron a la sede de la avenida Cuauhtémoc, Esquina con Coronel Ahumada para entregar sus respectivas propuestas para adjudicarse la sindicalización en las áreas de médico, enfermera, trabajadora social, administrativo y de intendencia. El secretario de Admisión y Cambios del CEN del SNTSS, Eduardo Sanabria Palacios, acompañado de miembros del comité seccional en representación del líder nacional, Valdemar Gutiérrez Fragosó, fue el encargado de iniciar formalmente la apertura a la bolsa de trabajo. El secretario general, Efraín Ramírez Delgado, mencionó que en esta ocasión el beneficio de las plazas serán para los trabajadores en activo que tengan por lo menos 15 años de servicio y que no hayan presentado alguna otra propuesta para familiar directo, ya sea hijos o hermanos.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6402:llegan-500-plazas-de-base-para-el-imss&catid=42:local&Itemid=63

La Unión de Morelos, p.2, (Tlaulli Preciado).

“Podrán ver estudiantes el mundial”

Para evitar el ausentismo en las escuelas, como consecuencia del inicio del Torneo Mundial de fútbol, y principalmente de los partidos de la Selección Mexicana, la Secretaría de Educación autorizó que este viernes se permita el uso de televisores en los salones de clase por el tiempo que dure el juego, con el compromiso de que las labores no se suspenderán, y que, tanto maestros como alumnos retomarán sus labores normales ese mismo día. José Luis Rodríguez Martínez, secretario de Educación, hizo saber que ya se giraron instrucciones a los supervisores, jefes de sector y directores de escuelas para que, este viernes en punto de las 9 de la mañana, permitan a los alumnos y maestros ver el partido de la selección mexicana en los salones, por medio de los televisores que se tengan en las escuelas, o los que lleven los mismos estudiantes.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.21, (Sin firma). y Diario de Morelos, p.4, (Redacción).

Nacional:

“Sedena refuta a la FBI”

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) rechazó ayer por la noche que militares hayan amagado con armas de fuego a agentes de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés) el pasado 7 de junio en la línea fronteriza entre Ciudad Juárez, Chihuahua, y El Paso, Texas. En respuesta a las versiones difundidas por funcionarios estadounidenses de que los soldados amenazaron a los agentes, la dependencia aseveró que los militares están en el puente internacional Paso de Santa Fe, el cual se encuentra a 300 metros de donde se registró el incidente con los policías del vecino país.

La Jornada, p.4, (De la redacción).

“Apremian al gobierno federal a asumir postura firme y digna”

Jerarcas religiosos, académicos, el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) repudiaron el homicidio del menor Sergio Adrián Hernández, cometido por un agente de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos. La CNDH señaló que la actuación de las autoridades diplomáticas deberá significarse por la defensa de los derechos del estudiante, asesinado en las inmediaciones del puente Paso del Norte, en Ciudad Juárez, Chihuahua. Académicos de la UNAM aseguraron que si el gobierno mexicano no toma una posición más firme, digna y estratégica en la defensa de la población de la zona fronteriza, se incrementarán los casos de agresiones y asesinatos de connacionales.

La Jornada, p 5, (Víctor Ballinas, Carolina Gómez, Mariana Norandi y Alejandro Cruz).

“Demanda la Conago a la Federación promover que se aclaren los crímenes”

La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) condenó los actos de violencia y el uso desmedido de la fuerza de los agentes de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos, que propiciaron las muertes de Anastasio Hernández Rojas, el pasado día 30 en San Diego, California, y del menor Sergio Adrián Hernández, el lunes en Ciudad Juárez.

Los 24 mandatarios estatales que asistieron al encuentro manifestaron además su rechazo a la *ley Arizona*, ya que si bien reconocen que debe respetarse el libre derecho de los gobiernos para promulgar y hacer valer sus normas, no podemos ser ajenos al carácter discriminatorio y racial de este ordenamiento, ya que se trata de una negación a una larga tradición binacional de defensa y consolidación de los derechos civiles.

La Jornada, p.4, (Ciro Pérez Silva y Martín Sánchez).

“Condena de legisladores de todos los partidos”

Senadores y diputados de todos los partidos condenaron el homicidio del menor Sergio Adrián Hernández, cometido por un agente migratorio de Estados Unidos, y demandaron que el presidente Felipe Calderón asuma una actitud firme frente al gobierno de ese país. Los legisladores plantearon que la exigencia de esclarecimiento del crimen se incluya como punto prioritario de la reunión interparlamentaria México-Estados Unidos, que se inicia mañana en Campeche. La primera comisión de la Comisión Permanente aprobó un punto de acuerdo para condenar enérgicamente el homicidio, que no se presentó a discusión en el pleno debido a que el presidente en turno de la mesa directiva, el priísta Francisco Arroyo Vieyra, apresuró el cierre de la sesión.

La Jornada, p 5, (Enrique Méndez, Andrea Becerril, Roberto Garduño y Alma Muñoz).

“Desquician 28 narcobloqueos la zona metropolitana de Monterrey”

En respuesta a la detención de Héctor Raúl Luna, *El Tori*, presunto jefe del *cártel* de *Los Zetas* en Nuevo León, integrantes del crimen organizado realizaron al menos 28 bloqueos –la mayoría simultáneos– con vehículos, que provocaron caos en las principales vialidades de la zona metropolitana de la ciudad de Monterrey. Testigos dijeron que los cierres fueron perpetrados por sujetos armados, quienes utilizaron palos y tubos para despojar de sus unidades a conductores del transporte urbano, trailers y propietarios de vehículos particulares, para luego atravesarlos en las calles.

La Jornada, p.7, (David Carrizales).

“Pedirán a la Cruz Roja Internacional que lleve víveres a San Juan Copala”

El hecho de que el grupo paramilitar priísta Unión de Bienestar Social de la Región Triqui (Ubisort) haya impedido el arribo de la caravana humanitaria Bety Cariño y Jyri Jaakkola al municipio autónomo de San Juan Copala no implica que se desista de la misión ni que las 30 toneladas de víveres no sean entregadas a los habitantes de esa localidad, señaló el sacerdote Romualdo Wilfrido Mayrén Peláez, coordinador de la Comisión Diocesana de Justicia y Paz de la arquidiócesis de Oaxaca.

La Jornada, p.20, (Carolina Gómez Mena).

“Condenan AI, legisladores y partidos violencia en región triqui de Oaxaca”

Amnistía Internacional (AI), legisladores y partidos políticos condenaron el clima de violencia que mantienen grupos armados en San Juan Copala, Oaxaca, e hicieron un llamado a las autoridades para que se permita y garantice el libre paso de la caravana humanitaria Bety Cariño y Jyri Jaakkola al municipio autónomo. Los grupos parlamentarios del PRD en la Comisión Permanente del Congreso demandaron al gobierno federal la desaparición de poderes en San Juan Copala, municipio que –acusaron– es controlado por un grupo paramilitar solapado por el gobierno de Oaxaca.

La Jornada, p.20, (A. Becerril, E. Méndez, A. Muñoz y V. Ballinas).

“Los protegen con cerco policiaco”

El gobierno estatal tendió un cerco para proteger a la priísta Unión de Bienestar Social de la Región Triqui (Ubisort) e impedir el ingreso de la caravana de solidaridad Bety Cariño y Jyri Jaakkola a San Juan Copala, afirmó Jorge Albino Ortiz, portavoz del municipio autónomo. El cerco ahora tiene la presencia abierta y pública de policías estatales, quienes en vez de garantizar la seguridad de esta misión y el libre tránsito, decidieron proteger a los asesinos porque supuestamente no había condiciones, asentó.

La Jornada, p.20, (Octavio Vélez Ascencio).

“De dónde saldrá el dinero que se anunció para Cananea, preguntan legisladores”

La comisión especial para dar seguimiento al conflicto minero de la Cámara de Diputados solicitará la comparecencia del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, para que explique de dónde saldrán los 113 mil millones de pesos que anunció el gobierno federal para reactivar Cananea, porque esos recursos no están contemplados en el Presupuesto de Egresos. Para dar una idea de lo desproporcionado de la cifra basta señalar que la partida anual de la UNAM es de 27 mil millones de pesos. En el pleno de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) se informó ayer del punto de acuerdo que se impulsa para que el gobierno federal explique ¿de dónde sacará tantos miles de millones de pesos para favorecer a una sola empresa: Grupo México?, porque serían recursos públicos destinados a apoyar un consorcio, para que reactive su multimillonaria producción minera y doblegue a los trabajadores.

La Jornada, p.17, (Patricia Muñoz, Andrea Becerril y Enrique Méndez).

“Rebasa a CFE herencia de LyF”

A nueve meses de dar servicio en la zona que operaba la Compañía de Luz y Fuerza (LyF), los estados del centro del país, la Comisión Federal de electricidad (CFE) se ha visto rebasada por la obsolescencia de las instalaciones, el desorden e las bases de datos de los clientes y la falta de tecnología y personal propio, reconoció su director, Alfredo Elías Ayub.

Reforma, p.p.-3, (Alma Hernández y Mayela Córdoba).

“Asigna el GDF línea telefónica a ancianos para denunciar maltrato”

De las alrededor de 13 mil personas que solicitaron su registro al padrón de la tarjeta de pensión universal en 2009 y lo que va de este año, 30 por ciento no residen en el Distrito Federal, sino en estados aledaños, informó Rosa Icela Rodríguez, directora del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores (IAAM), durante la presentación de la Línea Plateada, mediante la cual este grupo de la población podrá denunciar abandono, maltrato o extorsión por la autoridad. A diario se intentan inscribir muchas personas provenientes de otras ciudades y pueblos, y si no checáramos los datos en el domicilio, no nos alcanzarían los recursos para atender a los adultos mayores que residen aquí y muchos se quedarían sin este beneficio, justificó la funcionaria, y reconoció: más o menos 30 por ciento de adultos mayores no cumplen con los requisitos de residencia y edad (68 años), a las que penosamente tenemos que rechazar.

La Jornada, p.37, (Gabriela Romero).

“La tenencia no desaparece; se convertirá en impuesto ecológico: titular de Finanzas”

El pago de la tenencia no se derogará, sino que se convertirá en un impuesto ecológico, anunció el secretario de Finanzas del Distrito Federal, Mario Delgado Carrillo. Dijo que los 5 mil millones de pesos que se captan anualmente por este derecho se destinarán a mejorar el servicio de transporte en la ciudad de México, mediante la implementación de sistemas como el Metrobús, o para completar el subsidio al Metro. Al participar en el 22 simposio del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, admitió que la tenencia es el impuesto que menos gusta a la gente porque viene de un engaño, pues “nos dijeron que era para la Olimpiada del 68 y ya pasaron muchos años y, que yo sepa, no somos candidatos para ser nuevamente sede de juegos olímpicos.

La Jornada, p.38, (Laura Gómez).

“Deber del Estado, regular la venta de comida en las escuelas: Ssa”

Es un error la pretensión de dejar únicamente a los padres de familia la responsabilidad de cómo se alimentan sus hijos. También es obligación del Estado la regulación sobre los productos que se comercializan en el país y su disponibilidad en sitios como las escuelas. Forma parte del derecho a la protección de la salud, aseguró Mauricio Hernández Ávila, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, de la dependencia del ramo. En conferencia de prensa, donde se presentó el primer volumen de Cuadernos de derecho y ciencia, editados por el Instituto Tecnológico Autónomo de México y el laboratorio farmacéutico Pfizer, el funcionario comentó que en el tema del sobrepeso y la obesidad, a la Secretaría de Salud (Ssa) le corresponde buscar el equilibrio entre lo que consume la población, y específicamente los niños en una primera etapa, y los contenidos de los alimentos procesados.

La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

“Acuerdan garantizar la aplicación del plan de activación física en el país”

Subsecretarios de Educación y Salud de todo el país acordaron establecer una estrategia conjunta para aplicar de forma coordinada los lineamientos generales sobre el expendio de bebidas y alimentos en escuelas, así como del llamado Programa de acción en el contexto escolar, con el que se buscará impulsar la activación física de 25 millones de alumnos de enseñanza básica. En un reunión, que tuvo lugar el pasado 3 de junio, se determinó impulsar un plan estatal intersectorial que garantice la aplicación de los lineamientos establecidos por las secretarías de Educación y Salud, lo cual incluye tareas de ejercitación física, pese a que el subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, reconoció que sólo la tercera parte de planteles de preescolar, primaria y secundaria en México cuentan con condiciones de infraestructura para actividades físicas de alto rendimiento.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano).

“Mantendrá la CNTE plantón en el Zócalo este viernes”

Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acudieron por tercer día consecutivo a la Secretaría de Gobernación (SG) para entregar un segundo paquete de demandas de disidentes provenientes de Chiapas, San Luis Potosí y valle de México. Reconocieron que hay algunos avances, aunque todavía no se han plasmado en un acuerdo. Integrantes de la Dirección política nacional de la coordinadora confirmaron que mantendrán el plantón en el Zócalo capitalino hasta este viernes, para después hacer una valoración y definir si nos vamos a nuestros estados.

La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano).

“Afecta a 1,600 alumnos paro en Matamoros”

Un conflicto entre trabajadores de la Secretaría de Educación de Tamaulipas mantiene sin clases a mil 600 alumnos desde el lunes. Cuarenta docentes de la escuela secundaria técnica 51 reclaman a la SET que nombre un subdirector para el turno matutino, plaza vacante desde hace cinco años. Luis Javier Moreno de la Rosa, maestro del plantel ubicado en el ejido Los Arados, en Matamoros, acusó a la SET de actuar con negligencia. El paro afecta a mil 600 alumnos de los dos turnos.

La Jornada, p.34, (Julia Le Duc).

“Gana Televisa fibra de CFE”

El grupo de accionistas conformado por Megacable, Telefónica y Televisa es el ganador de licitación de la fibra óptica oscura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Fuentes de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) indicaron que continuaba el proceso jurídico para anunciar hoy como ganador oficial a este grupo, que fue el único postor del proceso.

Reforma, p. 3, (Lilia Chacón).

Internacional:

“Ofrece FBI intensa pesquisa del ataque de la Border Patrol”

El gobierno de Barack Obama reiteró que se investigará de manera intensa el trágico incidente en la frontera, en el que agentes federales estadounidenses mataron al adolescente mexicano Sergio Adrián Hernández, mientras Amnistía Internacional (AI) y otras agrupaciones de derechos humanos condenaron el uso excesivo de la fuerza. La Oficina Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés) dijo a la agencia Ap que soldados mexicanos apuntaron sus rifles a agentes de la Patrulla Fronteriza que investigaban la muerte del menor, por lo cual éstos huyeron de la zona del incidente. P. J. Crowley, vocero del Departamento de Estado, afirmó hoy que la FBI encabeza la investigación intensa, sobre lo que calificó de incidente trágico en la frontera en torno a la muerte de un individuo en un altercado con oficiales federales de seguridad pública; agregó que el embajador estadounidense en México, Carlos Pascual, ha asegurado plena transparencia en la investigación al responder a las expresiones de preocupación del gobierno mexicano.

La Jornada, p. 2, (David Brooks)

“Triplica Naciones Unidas sanciones a Irán, impulsadas por Estados Unidos”

El Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) aprobó hoy por amplia mayoría nuevas sanciones contra Irán, con el objetivo de que suspenda el enriquecimiento de uranio, e insistió en la necesidad de encontrar un acuerdo con Teherán por la vía del diálogo. La república islámica, que rechaza las acusaciones de Estados Unidos y sus aliados de que su programa nuclear tiene fines militares, sostuvo que la resolución carece de valor y afirmó que continuará enriqueciendo uranio. La resolución de hoy, la 1929, llega tras meses de negociaciones entre los cinco miembros permanentes de ese mecanismo (Estados Unidos, Rusia, China, Francia y Reino Unido) y Alemania con Irán para lograr a un acuerdo sobre las nuevas sanciones, que triplican las anteriormente impuestas. El texto impulsado por Estados Unidos tuvo el respaldo de 12 de los 15 miembros del consejo; Brasil y Turquía votaron en contra y Líbano se abstuvo.

La Jornada, p.29, (Dpa, Afp y Reuters).

“Insostenible’ situación en Levante, dice Obama; pide investigar ataque a la flotilla”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo este miércoles que cree que el proceso de paz de Medio Oriente tendrá "avances significativos" este año, al anunciar un paquete de ayuda de 400 millones de dólares para los palestinos después de recibir en la Casa Blanca al presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abbas. Previamente, y ante la presión internacional tras el ataque a la flotilla de la libertad –que pretendía romper el cerco a la franja de Gaza, el pasado 31 de mayo–, Israel anunció una flexibilización al cerco impuesto al territorio palestino y autorizó el ingreso de más "alimentos", como papas fritas, galletas y fruta enlatada, así como refrescos y jugos. Por lo pronto, el gobierno de Israel anunció que a partir de la próxima semana levantará algunas restricciones sobre la importación de alimentos hacia la franja de Gaza, pero que se mantiene la prohibición de productos para la construcción como cemento, hierro, acero, madera, tuberías, cristal o piezas de repuesto. Tel Aviv tampoco permite el ingreso de juguetes, instrumentos musicales, computadoras, aparatos electrónicos o especias como el cardamomo, central y decisiva en la rica cocina árabe.

La Jornada, p.30, (Afp, Reuters y Dpa).

“Ultimátum de 72 horas para que BP presente plan contra el derrame”

El gobierno de Estados Unidos dio a la British Petroleum (BP) ultimátum de 72 horas para que presente un plan que detalle cómo detendrá la fuga de petróleo en el Golfo de México, de la cual es responsable. Además, le ordenó mostrar sus registros sobre demandas presentadas en su contra por personas o empresas por daños derivados del derrame. "BP debe presentar sus planes para los procesos paralelos, continuos y alternativos de recuperación de petróleo, incluyendo implementar un calendario en las 72 horas después de la recepción de esta carta", señala la misiva, fechada el martes y enviada por el contralmirante de Guardacostas, James Watson, al jefe de operaciones de la firma británica, Doug Suttles. La petrolera sostiene que a la fecha ha gastado mil 250 millones de dólares en atender el desastre y sus consecuencias, a más de siete semanas del 20 de abril, cuando explotó y luego se hundió la plataforma petrolera Deepwater Horizon dando comienzo al derrame de crudo en el mar.

La Jornada, p.32, (Afp, Dpa y Reuters).

“Renuncia el primer ministro de Holanda”

El primer ministro holandés, Jan-Peter Balkenende, renunció ayer a su escaño parlamentario y como líder del Partido Democristiano (CDA) tras la contundente derrota sufrida en las elecciones legislativas que lo colocan en el cuarto sitio. "He informado al presidente partidario de mi baja como miembro del CDA, con efecto inmediato", dijo Balkenende en reunión con integrantes de su partido político, dijo la televisora Deutsche Welle en su versión electrónica. "Los votantes han hablado, el resultado es claro", afirmó, y dijo que esto es una "responsabilidad política" por la derrota. De acuerdo con los primeros resultados de encuestas a pie de urna, el partido liberal VVD, encabezado por Mark Rutte, y el Partido de los Trabajadores, dirigido por Job Cohen, cuentan con 31 escaños cada uno. El CDA se quedó sólo con 21 asientos.

La Jornada, p.32, (Notimex).